
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Rheingönheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Freitag, den 21.11.2014 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:45 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer im Gemeindehaus 

Rheingönheim, Hauptstraße 210 

 



Anwesend sind: 
 

Schriftführer/in 
Martina Majorosi  

Ortsvorsteherin 
Julia-Caterina May  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Peter Niedhammer  
Stefan Röth  
Dieter aus den Birken  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Volker Ritthaler  
Thomas Kramb  
Ursula Seibel  
 
von der Verwaltung 
Frau Drescher, 2-11 
Frau Hillekum, 4-12 
Frau Zodet, 4-12 
Herr Negwer, 4-14 
Herr Neuschwender, 4-2 WBL 
Herr Blaut, 4-22 Deponie 
 
von der Polizei 
Herr Renner, Kontaktbeamter für Rheingönheim 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Dr. Thomas Schell  
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Bericht der Ortsvorsteherin 
Vorlage: 20140465 

  
 2.  Etatberatungen 2015 und 2016 

Haushaltsansätze für den Ortsbezirk 
Vorlage: 20140360 

  
 3.  Vorstellung der Planung zur Erschließung "Im Sommerfeld" 

Vorlage: 20140354 
  
 4.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion;  

Verstärkung von Absperrungen im Altholzweg 
Vorlage: 20140427 

  
 5.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sanierung der Bezirkssportanlage in Rheingönheim 
Vorlage: 20140472 

  
 6.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

S-Bahn-Halte am Bahnhof Rheingönheim 
Vorlage: 20140471 

  
 7.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sanierung der Rehbachdeiche 
Vorlage: 20140470 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ausschuss war beschlussfähig. 
 
Frau May eröffnet die Sitzung und begrüßt die Teilnehmer. Sie teilt mit, dass Herr Dr. Schell 
entschuldigt nicht an der Sitzung teilnimmt. 
 
Sie stellt fest, dass der Tagesordnungspunkt Bürgerfragestunde vergessen wurde auf der 
Tagesordnung und fragt daher die anwesenden Bürger, ob sich jemand melden möchte. Es 
erfolgen daraufhin keine Wortmeldungen und Frau May geht über zur Tagesordnung. 
 
 



Protokoll: 
 

zu 1 Bericht der Ortsvorsteherin 
 
 
Die Baumaßnahme Hoher Weg läuft im zeitlichen Rahmen und wird voraussichtlich im Früh-
jahr 2015 fertiggestellt. 
 
Die Kerwe in diesem Jahr war schön und hat einen guten Verlauf genommen. Es gab keine 
Zwischenfälle. Die Gestaltung in 2015 wird evtl. neu sein. Diesbezüglich werden sich die Mit-
glieder der ARGE noch Gedanken machen. 
 
Es gab einen Brand in der Mörschgewanne, zum Glück diesmal ohne großen Schaden. 
 
Der Schaukasten am Gemeindehaus soll mit Terminen aus den Vereinen gefüllt werden, 
jeweils für den laufenden und nächsten Monat. 
 
In der letzten Sitzung wurde beschlossen einen Runden Tisch mit allen Beteiligten zum The-
ma Schmiedegasse zu veranstalten. Dieser fand auch in der Zwischenzeit statt und hatte 
sich als gute Idee erwiesen. 
 
Im südlichen Rheingönheim gab es Arbeiten durch die TWL an den Gasleitungen. Die Orts-
vorsteherin wird sich nochmal erkundigen, ob es weitere Arbeiten geben wird und wie der 
Zustand der Gasleitungen ist. 
 
Am 16.11.2014 fand eine Veranstaltung mit Kranzniederlegung anlässlich des Volkstrauerta-
ges statt. Es gab auch einen angekündigten Aufmarsch von Rechtsextremen, dieser wurde 
aber von Polizei und Ordnungsdienst beaufsichtigt, so dass es zu keinen Ausschreitungen 
kam. Gleichzeitig erfolgte auch eine Gegendemonstration und Frau May hofft für die Zukunft 
auf mehr Beteiligung. 
 
Der Nachfolger des Ortspolizisten Herr Moosmann wird in Zukunft Herr Matthias Renner 
sein. Frau May übergibt das Wort an Herrn Renner, welcher sich kurz vorstellt. Herr Renner 
betont, dass er bereits Erfahrungen gesammelt hat als Kontaktbeamter, da er im Hemshof 
vertretungsweise eingesetzt war. 
 
Frau May begrüßt Herrn Renner ganz herzlich in Rheingönheim und geht weiter zu Tages-
ordnungspunkt 2. 
  
 



 
 
 
zu 2 Etatberatungen 2015 und 2016 

Haushaltsansätze für den Ortsbezirk 
 
 
Die Unterlagen zum Straßenausbauprogramm wurden in der letzten Sitzung ausgeteilt. Frau 
May merkt dazu an, dass der Stadtteil Rheingönheim diesmal nicht von einer Erhöhung der 
wiederkehrenden Straßenausbaubeiträge verschont bleiben wird. 
 
Herr Negwer gibt einen kurzen Bericht ab über das Straßenausbauprogramm. Um den Bei-
tragssatz festzulegen wird ein Programm aufgestellt, welches sich über einen Kalkulations-
zeitraum von 5 Jahren erstreckt.  Es gibt in Rheingönheim 2 wichtige Positionen, einmal die 
Kanalerneuerung und die Erneuerung der Straßenbeleuchtung. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder geben bei diesem Tagesordnungspunkt die Anregung, dass man 
überdenken sollte, warum Einfamilienhausbesitzer stärker belastet werden als Mehrfamilien-
hausbesitzer. 
 
Frau May schlägt die Variante 2 a zur Abstimmung per Handzeichen vor. Es erfolgen 7 Ja-
Stimmen, keine Nein-Stimmen, keine Enthaltungen. Somit ist einstimmig beschlossen, dass 
der Beitragssatz um 0,04 Euro erhöht wird von 0,06 Euro auf 0,10 Euro. 
 
Frau Drescher erläutert kurz die Unterlagen zum  allgemeinen Haushalt für den Stadtteil 
Rheingönheim, welche allen Ortsbeiratsmitgliedern zugeschickt wurden. Sie stellt die einzel-
nen Investitionen vor. 
 
Da die Ortsbeiratssitzung sehr kurzfristig vor dem Hauptausschuss am 24. und 25.11.2014 
stattfindet, wird eine Änderungsliste in die Sitzung am 25.11.2014 gegeben mit den Ergeb-
nissen aus der heutigen Sitzung. 
 
Altlasten Sommerfeld: 
Dieser Ansatz wurde vorsorglich aufgenommen in den Haushalt, es heißt nicht, dass es zu 
weiteren Maßnahmen kommen wird. 
 
Grün- und Sportanlagen, Spiel- und Bolzplätze Neubruch: 
Im östlichen Bereich Luitpoldhain ist noch ein Kinderspielplatz vorgesehen.  Der Ortsbeirat 
bittet um einen Plan, wo genau dieser Spielplatz gebaut werden soll. 
Frau Drescher nimmt die Anregung des Ortsbeirates mit und wird auch Frau Bindert anspre-
chen wegen des genau geplanten Bereiches für den Spielplatz. 
 
Gefahrenverhütungsschau KTS Hoher Weg: 
Die Feuerwehr hat sich dafür ausgesprochen, dass aus jedem Gruppenweg ein Rettungsweg 
zur Verfügung stehen muss und es müssen noch Brandschutztüren eingebaut werden. 
 
Erschließung Am Sandloch 
Frau Drescher verweist an Herrn Negwer, der einen genauen Bericht abgibt. Die Straße zum 
Sandloch ist eigentlich keine Straße und müsste erst einmal hergestellt werden. 



Der Ortsbeirat merkt an, dass aus alten Unterlagen hervorgeht, diese Straße galt schon ein-
mal als hergestellt und wurde bereits erschlossen. Dies wird von Seiten der Verwaltung ver-
neint. 
 
Erschließung Neubruch: 
Frau Drescher und Herr Negwer erläutern diesen Punkt und beantworten Fragen dazu. 
Der Ortsbeirat regt eine Widmung der Straßen im Neubaugebiet Neubruch in absehbarer Zeit 
an. 
 
Neubau Radweg Hoher Weg 
Der Ortsbeirat begrüßt, dass dieser Radweg endlich gebaut wird. 
 
Rheinhauptdeich von Rehbachschliesse bis Rotschlammhaus 
Der Ortsbeirat bittet um Vorstellung der Maßnahme, da auch der Tagesordnungspunkt 7 auf 
die nächste Sitzung verschoben wurde. 
 
Straßenausbaubeiträge 
Frau Drescher verweist auf die vorherige Vorstellung von Herrn Negwer. 
Frau May erkundigt sich, ob Frau Drescher eine Abstimmung benötigt über die Investitionen 
im Stadtteil. Frau Drescher erläutert, dass ihr eine Kenntnisnahme des Ortsbeirates aus-
reicht. 
 
Frau May bedankt sich bei Frau Drescher und Herrn Negwer für den Vortrag und schließt 
den Tagesordnungspunkt. 
  
 
 
 
zu 3 Vorstellung der Planung zur Erschließung "Im Sommerfeld" 
 
 
Frau May stellt fest, dass dieser Tagesordnungspunkt wieder von der Tagesordnung ge-
nommen wurde, da sich nichts geändert hat im Vergleich zur letzten Vorstellung im Ortsbei-
rat. Der Plan liegt vor und kann von den Ortsbeiratsmitgliedern eingesehen werden. Frau 
May verteilt die aktuelle Projektbeschreibung. 
  

 



 
 
 
zu 4 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion;  

Verstärkung von Absperrungen im Altholzweg 
 
 
Frau May berichtet, dass auch sie von Bürgern angesprochen wurde und persönlich mehr-
fach vor Ort war. Sie hat mit den beteiligten Bauarbeitern und Mitarbeitern der Verwaltung 
gesprochen.  
 
Vom Bereich 2-15 wurde mitgeteilt, dass die Absperrung in die Zuständigkeit von 4-14 fällt. 
Bei 3 durchgeführten Verkehrskontrollen wurden 5 Ordnungswidrigkeitsverfahren eingeleitet. 
  

 
 
 
zu 5 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sanierung der Bezirkssportanlage in Rheingönheim 
 
 
Es liegen zwei Antwortschreiben aus den Bereichen 5-16 und 4-21 vor, welche Frau May an 
die Ortsbeiratsmitglieder verteilt. 
  

 
 
 
zu 6 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

S-Bahn-Halte am Bahnhof Rheingönheim 
 
 
Von 4-14 wurde mitgeteilt, dass von dort eine Anfrage an den VRN bzw. ZSPNV erging. Ant-
worten liegen bisher keine vor. Nach Antworteingang wird 4-14 dem Ortsbeirat berichten. 
 
Der Ortsbeirat ist mit dieser Antwort nicht zufrieden und  bittet darum, eine Anfrage an die 
Oberbürgermeisterin zu richten, warum die Stadtratsbeschlüsse zum Thema S-Bahn nicht 
umgesetzt werden. 
  

 



 
 
 
zu 7 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sanierung der Rehbachdeiche 
 
 
Die Ortsvorsteherin teilt mit, dass der Stadtratsbeschluss durchgesetzt wurde. Der Bereich  
4-15 hat um Vertagung auf die nächste Sitzung gebeten, da von den beiden Gewässer-
zweckverbänden aus terminlichen Gründen heute niemand teilnehmen konnte. 
 
Zum Thema Südspange liegt eine Antwort des Gewässerverbandes Isenach vor. Diese gibt 
Frau May an den Ortsbeirat weiter. Ebenso erhalten die beiden Fraktionsvorsitzenden die 
Stadtratsunterlagen zu diesem Thema. 
 
 
 
 
 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

18:45 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.06.2018 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Martina Majorosi Julia-Caterina May 
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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